

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres
1. CRÉDITO PÚBLICO, 1.
Número suelto 5 céntimos

El Liberal

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

EDICION DE LA MAÑANA

LA CUESTION DEL DIA

LA LEY PARA TODOS

Con el acto noble y espontáneo realizado ayer por los Presidentes de sociedades huertanas, yendo a protestar ante el señor Tornel del infuato atropello que tan inmerecidamente sufrió, a nadie le quedará duda de que es injusto hacer responsable de los sucesos del sábado a la huerta toda, como desde el primer momento sostiene El LIBERAL. Y débese hacer constar, ante todo, que los Presidentes no pudieron realizar antes tal protesta, porque fueron llevados a la cárcel cuantos se presentaron en la población; algunos de ellos, cuando llegaron al gobierno civil para condenar lo ocurrido.

La injusticia cometida deteniendo a esos labradores, ha sido remediada ya; ayer mañana fueron puestos en libertad todos. Lo que no se ha remediado aún es la ilegalidad de la disolución de las Asociaciones huertanas. El Gobernador ha dicho que tal medida es solamente temporal; se trata, por lo visto, de faltar a la Ley unos cuantos días más; poca cosa si se tiene en cuenta la necesidad de que Moret diga en Madrid: «Se ha dominado el conflicto gracias a las severas medidas tomadas en Murcia; soy optimista.»

Que vuelvan pronto a la vida legal esas Asociaciones es cosa que interesa a todos, por cumplir la Ley en primer término y para tranquilidad general.

Ya sabemos que algunos espíritus estrechos desean el exterminio de tales Asociaciones. Nosotros no caemos en tan grave error.

Ceguera inaudita es esa que pide la disolución de unas sociedades legales, con reglamento señalado y presidentes y socios conocidos y responsables, y que no quiere ver los peligros tremendos de esa misma asociación, que es inevitable y lógica, fuera de la ley, en conciliábulo secreto, sin fines señalados ni deberes que cumplir para con las autoridades: laborando en la sombra y ejercitándose en la irresponsabilidad.

De la huerta no se puede, ni se debe dudar y ahora menos que nunca. El imperio de la Ley, que en manifestación solemne pedimos todos el domingo pasado ante el Gobernador, hay que pedirlo también, igualmente, y con más vehemencia porque son los más olvidados, para esas asociaciones de la huerta, válida imprescindible que ha contenido dentro del orden muchas protestas que hubieran sido tumultuosas, que ha encauzado por las vías legales muchos rencores sembrados entre los hue.tanos.

«¿Es que son funestas! exclaman algunos. ¿Funestas, por qué?, preguntamos nosotros.

Muchas asociaciones se han fundado allí desde Murcia; no hubiera sobrado y ahora lo notan, completar ese apoyo con la creación de algunos centros docentes, con talleres y con escuelas.

Congréguese Murcia en torno de esta necesidad, remedie lo que falta por remediar y ya que tiene con esas asociaciones ciudadanas, hágalos ilustrados para que aprecien todo lo que valen, para que sepan encauzar las energías que llevan en sí, para que conozcan por completo y a la par que sus derechos, sus obligaciones.

«Pero no se culpe a la huerta toda de lo que no tiene la culpa toda la huerta, ni ha nacido en su tierra hermosa, fecunda y sana.

La contradicción del Gobernador

El Gobernador, que no estaba en Murcia cuando ocurrió el suceso del sábado, envía al ministro una relación del suceso muy deficiente, tirando a atenuar en todo lo posible la gravedad generalmente reconocida del hecho criminal.

El Gobernador, ante la manifestación de murcianos del domingo, estaba en indignación, califica con tono declamatorio de brutal y vandálico el suceso, dice que ha reconcentrado la guardia civil, que ha puesto en la cárcel a los presidentes de las asociaciones, que ha disuelto las sociedades agrícolas, que está dispuest a hacer frente victoriosamente a las circunstancias actuales.

Los que han leído la noticia oficial enviada al ministro y oyeron el discurso del señor Aguado, habrán pensado, como nosotros, que el Gobernador se contradice en esta ocasión.

Ante el ministro, que la cosa no ha tenido importancia; treinta hombres, unos tiros al aire, unas esjas de imprenta volcadas y de cristales rotos.

«Ante los murcianos, que está comprometido con ellos, que se ha indignado tanto como el que más, que ya ha tomado medidas extraordinarias; y tanto que

a nosotros y a un colega de la noche que que no puede ser tachado de sospechoso en caso, nos han parecido fuera de ocasión y de la ley.

Póngase de acuerdo el Gobernador consigo mismo.

Si lo primero no tuvo mas importancia que la que él le da, habrá de reconocer que es impropio de lo segundo: si esto lo cree justificado por la gravedad del hecho, ha debi lo no atenuarlo ante el ministro.

El Gobernador cuenta todo lo ocurrido como si lo hubiese visto: la entrada de los huertanos, la formación del grupo, el número de los asaltantes, reduciéndolos por lo menos a una cuarta parte, según nuestra información desazonada e imparcial.

Llega a decir que el hermano del señor Tornel ha declarado que los disparos fueron hechos al aire; afirmación inexacta que no ha hecho el aludido, en ninguna parte; y acaba por decir que en Murcia reina tranquilidad completa.

Precisamente la mañana en que el señor Aguado llegó de Archeda y con las primeras referencias que le dieron, formaba ese relato, la ciudad no se preocupaba de lo ocurrido ni tenía nada.

Y el propio Gobernador llevaba su tranquilidad hasta el punto de reforzar con algunas parvas de la guardia civil el edificio del gobierno.

El relato oficial del Gobernador tan distante de la realidad, y sus palabras y sus obras después del suceso, se contradicen en términos que no tienen fácil explicación, aunque se recuerde aquello que él decía de los compromisos políticos... y de las realidades de la vida. Pero todo se podrá dar por bueno si, ya que no otra cosa, resulta cierto lo de que se tiene la pista de los autores con los datos que él mismo ha facilitado a la guardia civil.

Celebraremos que esto no resulte otra nueva contradicción del Gobernador.

PARIS

Las Memorias de un médico

(Escrito expresamente para EL LIBERAL)

Desde la primera página del libro de Veresayef, cuya aparición nos anunció poco hace en este mismo periódico el maestro Blasco, nótese la obsesión natural del dolor. Los quejidos de los que sufren suenan eternamente en los oídos del joven médico. Los males variadísimos cuya descripción llena innumerables tratados patológicos, descúbrenlos a cada paso, no sólo en los demás, sino también en sí mismo. Todo el Universo le parece enfermo. Una inmensa piedad lo embarga. «A cada paso—dice—nos encontramos frente al peligro, frente a los peligros todos, sin tener medios de defensa contra ellos. Lo que llamamos salud, no es un estado durable de nuestro organismo. Al respirar, millones de microbios penetran en nuestro ser. En nuestras entrañas fabricasen sin cesar los más terribles venenos.

La más leve heridilla, un simple rasguño, puede acarrear la erisipela, ó un flemon ó la septicemia.

El cáncer viene a veces de un golpe sin importancia. Una ventana abierta deja entrar la bronquitis, que degenera á menudo en tuberculosis. Todo, pues, es peligroso; todo es efímero.»

El doctor Veresayef nos lo asegura con frases que gimen y enternecen. Antes de comenzar a vivir, tenemos ya en las células mil principios de muerte. De cien cadáveres de niños autopsiados por Babés en Budapest, setenta y cuatro tenían las glándulas bronquiales pobladas de gérmenes tuberculosos. En Boston, un examen de cuatro mil chiquillos de las escuelas ha demostrado que los dientes se comienzan a podrir antes de acabar de nacer. Cada uno de esos dientes va a dar motivo á una operación.

¡Ah! ¡Las operaciones! ¡La carne humana abierta, los tejidos rotos, lo más fino, lo más sensible cortado y cosido luego como si se tratase de materia inerte!

Uno de los primeros hombres que Veresayef vió operar, tenía una enfermedad cardíaca que lo imposibilitaba para resistir el cloroformo. Fué necesario, pues, trabajar en su pobre ser dolorido sin anestesiárselo. Los ayudantes lo ataron contra la mesa, y el cirujano comenzó a cortar sin parecer oír aquellos gritos horribles, sin aparentar ver aquellas infernales muecas de tormento. La frialdad ante el dolor es indispensable. Pero á veces ciertos facultativos la exageran, tratando de estudiar nuevos métodos operatorios en pacientes que no necesitan ser martirizados por el bisturí.

Un informe oficial del profesor Elchwood acusa á los facultativos y á los internos del Hospital Imperial de San Petersburgo de haberse servido de los

asilados para hacer experimentos en sus cuerpos. Sin duda hay para esto una excusa, que es el amor de la ciencia y el deseo de aprender á costa de uno para salvar á otros muchos.

Pero eso no basta. Nada basta á hacer perdonable el crimen de crueldad. Y lo más triste es que tal crimen es menos raro de lo que se cree. Oid esta historia, traducida de la Gaceta de Petersburgo: «Un niño llamado Kharitonoff, que sufría de una inflamación de la articulación coxofemoral, fué conducido por sus padres á la clínica del doctor Fed. Cuando este hubo procedido al exámen, ordenó al niño que saltase con su pierna enferma. «No puedo, no puedo», imploró el chico. Pero el médico lo hizo coger por sus dos ayudantes y le obligó á saltar. Un grito terrible hendió el espacio. Una fractura de la cadera determinó un sarcoma fulminante, y el niño murió aullando de dolor.»

E. Gómez Carrillo

Octubre, 1902

REVISTAS CÓMICAS

UN PROBLEMA

(Escrito expresamente para EL LIBERAL)

En Madrid, un procesado, joven de aspecto sencillo, se levantó incomodado del banquillo, contempló á su defensor con mirada impertinente, y bramando de furor dijo, después, lo siguiente:

Pero, ¿cómo; es ese tío quien va á defenderme á mí? ¡Ca, señores! ¡No me fiol ¡Curo que no será así! Que se retire deseo y que su renuncia extienda...

¡Que un hombre como él, tan feo, no quiero que me defienda! ¡Caso imprevisto!... En el acto reinó un silencio profundo, pues se quedó estufado todo el mundo, sin comprender tal encono contra un abogado feo, ni la salida de tono que tuvo el presunto reo.

Y al ver aquella «opinión» de tal manera emitida y al ver en qué situación le dejaba la «salida», el defensor, con decoro jurídico y personal, se retiró... «por el for» como era muy natural...

Bien que la gente bromista afirmó, entre risas: «¡Vamos! ¡Ha suspendido la vista por miedo á que le veamos!»

Yo en el caso encuentro un tema de novedad y substancia, pues creo encierra un problema de verdadera importancia. Si á la Justicia admiramos por ser bella y por ser Diosa, y nos la representamos como una mujer hermosa, es indudable que aquellos sus fieles hijos togados deben de ser, sinó bellos, por lo menos agradados.

De tal modo el noble oficio será una digna milicia... ¡Pues no es posible que Picio sepa administrar justicia!

Muestra su talento y su ética quien defiende á un criminal... ¿Por qué no exigirle estética personal?

«No es cierto! ¡O soy un tabique ó lógicamente arguyo! ¡Seamos justos! Suum cuique... ¡A cada quisque lo suyo!

¡Que no tengam facha rara los letrados en funciones; pues nunca con mala cara salen buenas las razones!

Por eso yo he visto un tema digno de ser estudiado, en ese nuevo problema que planteó el procesado.

Problema que en mi opinión y no porque yo lo diga, tiene gracia é intención y profundidad... y miga.

Gil Parrado

Octubre, 1902.

CARTAGENA

(POR CORREO)

La vagancia

El Eco, en un bien razonado artículo, llama la atención de las autoridades para que ponga coto á la vagancia, pero de un modo eficaz y enérgico.

Tiene muchísima razón el viejo colega. Es cosa repugnante ver tanta criatura por esas calles de Dios, descalzas, hechas girones sus vestiduras, sucias, cual si la basura abrigara, que abandonadas por sus padres invaden las principales calles de la población, molestando á los transeúntes.

Tan pronto se acercan al primero que pasa por su lado, implorando con voz lastimera la caridad, como al separarse de aquel á quien hacen la petición, tras alguna grosera imprecación, se alejan cantando un tango indecente y uniéndose á sus compañeros de profesión, pónense á jugar alegremente olvidándose de los lamentos anteriores.

Sabido es que las autoridades de vez en cuando hacen recogidas de mendigantes, ha-

ciendo salir de Cartagena á los que son naturales de otros países, pero esto se hace con los que son de mayor edad; mas con esos rapaces á quienes se refiere El Eco de Cartagena, esos escapan á la persecución de los agentes de la autoridad, por que en su mayoría, son de Cartagena, pertenecientes á familias desprocuradas que olvidando la perdición á que caminan sus hijos, solo miran las perras que han de recibir de estos, ganadas á costa de ir perdiendo á girones la educación, las buenas costumbres religiosas y hasta las nociones de honradez que espontáneamente pudieran brotar de esos tiernas corazones.

Por eso hemos estado viendo con frecuencia esas cuerdas de chicleos que á diario detentan los agentes, haciéndoles ingresar en el depósito municipal, de donde salen con el plan ya premeditado para afanar, un piquete, una cuerda de tiro de escalera, ó trepando por estas, ejercitándose en hurtar ropas tendidas en los terrados, ó aprovechar el descuido de un inquilino que ha dejado la puerta abierta.

Por estas razones y otras de las muchas que ya conoce la autoridad, se impone que ésta fije más su atención en estos pequeños golfoes que son el descrédito de una población culta

De teatros

Un diario de esta localidad da como cosa segura que el próximo día 20 abrirá nuevamente sus puertas el Teatro-Circo de Cartagena, coincidiendo con la apertura de las Cortes.

Suponemos que no será alusión. Como tuve el gusto de anticipar, la compañía que ha de actuar en dicho coliseo, será la que bajo la dirección del maestro Guardón se encuentra funcionando en uno de los teatros de Almería.

Hay verdadero deseo en el público porque empiece la temporada teatral en Cartagena.

Del teatro Principal también hay rumores sobre su próxima apertura, con una buena compañía.

El Teatro Maiquez está sufriendo una gran transformación.

Los operarios trabajan activamente levantando el piso del patio de butacas, cuando así un salón corrido.

Mientras unos afirman que son preparativos para inaugurar muy pronto una larga serie de bailes, otros aseguran que se piensa establecer un gran café cantante de actualidad, como continuación de la temporada anterior.

La lucha de siempre. Todos abiertos ó todos cerrados.

El tiempo

El tiempo, según todas las apariencias, se ha decidido á favorecer estos campos.

Desde las primeras horas de la mañana, presentose el cielo encapotado, empezando bien pronto á caer un abundante aguacero que se seguro ha de beneficiar y asegurar las cosechas venideras.

A la hora de depositar estas cuartillas en el correo, llueve que es un contento.

Los obreros sombrereros

Sr. Director de EL LIBERAL en Murcia. Muy señor mío: Sirviéndome de lema su imparcialidad en todos los asuntos que se relacionan con los socios de esta capital, comunico á usted con vivo interés, seguro de su publicación en el periódico que tan dignamente dirige, las bases establecidas con el patrono don Manuel Sierra Martínez, de esta capital.

El contrato es como sigue: Don Manuel Sierra Martínez, fabricante de sombreros de esta ciudad y habitante en la calle de la Platería, número 2, y los individuos que indica el contrato, operarios que trabajan en dicho taller, con aprobación de la junta general del gremio de sombrereros, han concedido, y se comprometen á cumplir el presente contrato de trabajo, bajo su firma, con arreglo á las bases que á continuación se expresan:

1.º Los individuos que indican este contrato, obreros que manufacturan los géneros que se elaboran en su fábrica, serán por él respetados, comprometiéndose á dárles trabajo durante un año y á no despedir á ninguno mientras cumpla en que los trabajos de dicha elaboración del sombrero, salga todo lo perfecta posible y no sea su marca desacreditada en el comercio. Si en su ánimo entrara despedir alguno de los operarios, darle cuenta á la Junta directiva de las causas impulsoras de tal determinación.

2.º Se compromete dicho señor fabricante á abonarles veinticinco céntimos más del jornal del que ganaban anteriormente en su casa y además las horas nocturnas de trabajo, después de las reglamentarias, á doble sueldo con arreglo al jornal que cada individuo disfruta, como igualmente las que se verifiquen los domingos.

3.º Se compromete á no admitir en su casa para trabajar, á ningún obrero que no esté asociado, siendo de su conformidad comunicar á la Junta de la Sociedad de Sombrereros, bien cuando necesite alguno, ora cuando tenga que despedirlo, dándole cuenta de la causa de la expulsión á fin de que dicha Junta le dé el correctivo que se merezca por su mal proceder.

4.º Buscar la armonía entre los obreros y evitar disgustos de ninguna clase por causa de las piezas de difícil y penosa confección, repartir entre los trabajadores el bueno y el mal género sin distinción de ninguna especie.

5.º Los obreros que suscriben el presente contrato, se comprometen á respetar al patrono, entrar al trabajo á la hora de costumbre con exactitud, según la estación del año, y hacer la manufactura con toda per-

fección posible para no desacreditar la marca Sierra.

6.º Este contrato es valedero y será reconocido por ambas partes contrayentes, con arreglo á la vigente ley de contratos patronales.

7.º El presente contrato ha sido hecho por duplicado, uno que obra en poder de la Sociedad y otro en el Archivo del establecimiento.

Para que conste firman el presente contrato de trabajo, el patrono, Manuel Sierra Martínez.—Visto Bueno, el presidente, Rafael Gómez.—Por acuerdo de la Junta General, Mariano Belmar.

Lo que comunico á V. para su conocimiento y efectos consiguientes. Murcia 13 de Octubre de 1902. El Presidente, Rafael Gómez Piñilla

LA POLÍTICA

(POR TELEGRAMO)

La actitud de Romero

Madrid 13 (12 n.) Se ha dicho que la actitud belicosa del señor Romero Robledo, obedece á no haberle complicado en la cuestión de las senadurías vitalicias.

Los carlistas Ha regresado el marqués de Tamarit. Ha dicho que el carlismo se ocupa en su reorganización interior.

Treba para sí evitando hacer el juego á nadie.

Legislación de la enseñanza El conde de Romanones llevará al próximo Consejo las bases de la codificación de la legislación de la enseñanza.

Lo que dice Nocedal El señor Nocedal ha dicho que la situación liberal durará cuanto quiera el señor Sagasta.

Este sabe que los conservadores no quieren el poder hasta que no se restablezca la cuestión religiosa.

Alargando la negociación con Roma, alargará la vida del Gobierno. Ha añadido que le es simpático Romanones, pues se sabe donde va y no procede con la hipocresía que otros.

La dimisión de Capriles La dimisión del gobernador de Valencia motivará una pequeña combinación de g bernadores.

El Gobierno nada sabe respecto á si existían disgustos entre los militares de Valencia y el señor Capriles.

Este ha fundado su dimisión oficial en motivos de salud y en tener que resolver asuntos particulares urgentes.

Se indica al señor Lopez Ballesteros, gobernador de Málaga, para el gobierno de Valencia.

De marina Se ha reunido la junta encargada de redactar el reglamento que regirá en la dirección de industrias marítimas.

Monopolio de alcoholes Dicese que algunos industriales y banqueros, crearán una entidad económica que ofrecerá al Gobierno veinte millones de pesetas anuales por el monopolio de los alcoholes.

Cultivos en España El ministro de Obras públicas, ha dirigido una orden á la junta consultiva agronómica, para que se publique antes de fin de año la estadística de cultivos en España.

Conferencia de Labra En León ha dado una conferencia el señor Labra.

Explicó su gestión en el Senado. Trató de los problemas social y agrario.

Se declaró partidario de la libertad de la enseñanza.

Varias noticias Ha regresado el señor Montilla. El señor Sagasta no ha firmado nada. Las noticias de La Línea acusan tranquilidad.

Mañana se celebrará Consejo.

BANCO DE ESPAÑA

EL SINDICATO DE LOS FRANCOS (POR TELEGRAMO)

Reunion del Consejo Madrid 13 (12 n.) Hoy ha celebrado Junta el Consejo del Banco de España

Se trató de la instalación de agencias en París y en Londres. Acordóse acelerar los detalles que faltan, á fin de que comiencen á funcionar en primero de Diciembre.

El señor Mellado dió cuenta al Consejo de la reunion celebrada anteaer en el ministerio de Hacienda para formar el Sindicato de los francos.

El Consejo aprobó la conducta de Mellado.

Para el Sindicato Los representantes de las compañías invitadas para formar parte del Sindicato de los francos, te grafieron las bases propuestas por Rodríguez á sus respectivos Sindicatos.

Casi todas ellas han recibido contestación y satisfactoria.

Esto permite confiar en la rápida constitución del Sindicato.

Han prestado ya su aquiescencia al proyecto, la compañía madrileña de Electricidad, la Unión y el Fenix y la compañía del Gas de Madrid.

REFORMA DEL CODIGO PENAL

(POR TELEGRAMO) Fundamentos principales Madrid 13 (12 n.) Los principales fundamentos del proyecto de reformas del Código penal que el señor Montilla llevará á las Cortes, son los siguientes:

Se establecen seguridades para recluir á los procesados dementes, estableciéndose la responsabilidad atenuante para los perturbados.

No se procederá contra menores de 15 años, quienes ingresarán en el penal de Alcalá, por vía de enseñanza en el correctivo.

Los patronatos podrán intervenir en los procesos que se sigan á los menores de 18 años y mayores de quince, para impedir que se les apliquen las mismas penas que á los adultos.

Las vistas que se celebren para juzgar á los menores de edad, serán á puerta cerrada.

Se facultan á los tribunales para atenuar las penas que se les solicite.

Se retendrá indefinidamente en los establecimientos penitenciarios, á los reincidentes incorregibles.

Se simplificará el sistema de penas. Se suspenderá la ejecución de sentencia, en vista de los buenos antecedentes del procesado.

Se dictarán nuevas reglas para hacer efectivas las responsabilidades civiles.

El registro único que se piensa establecer, comprenderá los aspectos de las personalidades civil, criminal, político, instructivo, religioso, militar y patológico.

Se calcula que este registro producirá al Estado, deducidos gastos, unos dos millones de pesetas.

Declaraciones de Lopez Dominguez

(POR TELEGRAMO) Madrid 13 (12 n.) El exministro general Lopez Dominguez, ha hecho las siguientes declaraciones:

«La precipitación al reunir las Cortes, me impide celebrar el acto político que proyectaba.

Lo realizaré oportunamente. El nuevo reinado debe significar una etapa nueva.

Antes de la mayoría del rey debió nombrarse un gobierno de altura que guiara á Alfonso XIII.

Todavía pudiera hacerse. Este gabinete de consejo no iría contra nadie, pudiendo utilizar los elementos sanos que existen fuera de los fracasados partidos históricos.

El nuevo reinado debe orientarse con una nueva dirección.

La política imperante no da ninguna garantía de éxito.

Lo ha evidenciado en el viaje del rey, que ha sido respecto al Gobierno un continuo fracaso.

Si Sagasta hubiera estado al lado del rey, se habrían evitado los disgustos que hubiesen podido empañar los entusiasmos que despertó el monarca.

Se precisan nuevos derroteros que lleven la esperanza al país sano.

Es peligroso seguir los viejos moldes. Emplearé en esta evolución cuantos elementos pueda.

Desde el mes de Julio que publiqué mi circular, todo ha empeorado. El presupuesto tiene déficit.

Nuestros problemas religiosos y social son una grave amenaza. La falta del Gobierno se ha patentizado.

La reforma política está hecha. Nuestras leyes son liberales y democráticas.

Solo falta que se apliquen bien. Es necesario un gabinete que gobierne seriamente.

Esperaré el resultado de los debates políticos para celebrar el acto que anuncie.

Conferenciaré con los hombres importantes de la oposición antes que se abran las Cortes.

VIDA RELIGIOSA

Vela y alumbrado.—Estará hoy en San Nicolás, por don Antonio Palarea y Blanes. Santos de hoy.— Santos Calixto y, y Martín, Domingo cf. y Burcardo ob. y Santa Fortuada virgen y mártir.

LA PROVINCIA

Calasparra.— El alcalde de Calasparra interesa de este gobierno civil el envío de tubos de linfa, por haberse desarrollado en aquella villa la enfermedad variolosa.

ALBACETE

Correbu.— Anoche debutó en el teatro-circo la compañía de zarzuela cómica que dirige D. Valentín García. Estrenó con gran éxito La Traperera.

Cartera de Murcia

Audiencia.— Señalamiento para el día 14. En la sección segunda tendrá lugar la vista de la causa seguida por el juzgado de Lorca, contra Serafín Sánchez, por homicidio.

Pagos de Hacienda

Para el día catorce hay señalados en la Delegación de Hacienda los siguientes pagos: Don José Ramos, 7.650 pesetas; don Venancio Cañada, 441'51; Instituto-centro topográfico, 45'75; don José Bernal, 121'50; don Francisco Fernández, 1.217'97; y señor jefe de telégrafos, 40'11.

En el Seminario

En los funerales que han tenido lugar ayer mañana a las diez en el Seminario Conciliar de San Fulgencio, por el alma del obispo de esta diócesis, recientemente fallecido, ha dicho la misa el canónigo don Pedro Martínez Garre.

El valiente novillero Pascual González Almansa, matará en los días 22 y 23 del presente mes en la plaza de toros de Huescar.

Se encuentra casi restablecido de la enfermedad que le ha reatado en cama algún tiempo, el actuario del juzgado del distrito de San Juan D. Bartolomé Costa.

Ha fallecido en Almoradí (Alicante), a la avanzada edad de noventa años, el antiguo empleado que fué de esta Delegación de Hacienda, don Rafael Roldán Martínez.

Se encuentra enferma de algún cuidado la madre de don José María Melgarejo. Desamamos a la enferma un pronto alivio.

Para prestar declaración se presentará ante el juzgado militar el soldado José Saura Fernández.

Encuentra enfermo en Caravaca, don Andrés Martínez Torreal, a quien desamamos un rápido y completo restablecimiento.

La guardia civil del Cabez de Torres ha conducido a la cárcel a José Martínez Ortega, reclamado por la Audiencia provincial.

Está comprobado

En gran parte del mundo está ya acreditado un medicamento que se abre paso por sus propios méritos y que lo recetan los Médicos de todas las naciones. Nos referimos al Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, tónico-digestivo y anti-gastrálico, que cura el 98 por 100 de los enfermos que lo toman, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa.

Vinos y cognacs del Marqués de Misa, Jerez

TIRO NACIONAL

Declaro sinceramente que desconocía las bellezas que, bajo diferentes puntos de vista, encierra el campo de tiro, y no oculo mi torpeza al expresar que no pude nunca imaginarme, a pesar de cuanto he leído, que tuviera la Representación de Murcia un local tan bien dispuesto.

La vista que ofrece la tribuna alta es hermosísima; ningún campo de tiro podrá presentar tan bello panorama, por la razón sencilla de que no hay más que una Huerta de Murcia y se divisa ésta perfectamente desde ese punto.

El palco presidencial no tiene precio y muy especialmente después de dos ó tres horas de ejercicio, con una mesa tan modesta como limpia, rodeada de buenos y cariñosos amigos que no hablan más que de impactos y rosquillas y dirigen sus miradas al sabrosísimo arroz en la seguridad de que todos en él harán blanco... con muchos puntos y no pocas dianas; el servido ayer al medio día mereció los mayores elogios de cuantos tuvimos la suerte de saberlo.

No olvidaré nunca la agradable impresión que me produjo dicho almuerzo; créame mis amables lectores que no lo cambio por un banquete de... Lhardy; no es posible pasar dos horas mejores, con aire purísimo, panorama encantador, sol espléndido, conversación animadísima e íntima, y como término, saboreando aromático café, una guitarra en manos de un distinguido y simpático joven, que demostró ser notable artista y a quien escuchamos con verdadera delicia.

Antes de almorzar se practicaron algunos ejercicios a las distancias de cuatrocientos y doscientos metros y recuerdo haber visto algunos muy notables.

Por la tarde a las tres en punto dieron principio los ejercicios con los premios que oportunamente se anunciaron; empezando por los de 400 metros a silueta de infante a

pié; reinó al principio un fuerte viento y aun cuando no pudieron lucir todos su pericia en el manejo del máuser, se distinguieron los señores D. Luis Hilla, 5 impactos con 18 puntos; D. Carlos García Martínez, 5 con 19; D. Arturo Franco, 4 con 21; y D. Martín Carpio, 4 con 19.

Se continuó luego la tirada a 200 metros con mayor calma y se hicieron muy buenos disparos. De los 59 tiradores que tomaron parte 14 no perdieron ningún disparo; 15 hicieron cuatro blancos; 13 llegaron a tres; 6 obtuvieron dos; 3 alcanzaron uno y no salieron más que ocho roscas y estas a última hora por falta de luz.

Se distinguieron entre los primeros por este orden: señor Magurza, 82 puntos; señor Hilla (don Luis), 81; señor Franco, 73; señor Marcellino Bagnasco, 72; señor Martínez Benavente, 71; señor Abellán (don Eugenio), 69; señor Torres (don Simón), 66; señor Cañadas (don Joaquín) y señor León, 63 y señor Carpio (don Martín), 55.

Entre los de 4 impactos mereció especial mención la tirada del señor Servet, con tres dianas y 60 puntos, quedando el 5.º en el marcó.

Opportunamente daré cuenta de importantes proyectos que tratan de realizarse en el campo de tiro, para que pueda convertirse aquel punto, delicioso ya en uno de los más encantadores de Murcia; se nota allí realmente la falta de arbolado y es bien seguro que si la Representación no hubiese agotado, con las obras ejecutadas y el importantísimo último concurso, los escasos recursos con que cuenta, se hubiera dado principio a un gran algebe para riego de arbolado y se pondrían a la celebración de la fiesta del árbol-puesto que tiene gran extensión admirablemente dispuesta para ello.

Ayer tarde iba por la plaza de los Apóstolos, los Félix Solera, conocido por el Sacristan-soltero, zapatero de oficio y habitante en la calle de la Parra. De pronto se sintió indispuerto, llamando en su auxilio a un individuo que junto a él vio pasar. Dicho individuo lo condujo a la posada de la calle de San Antonio para que allí se le prestaran los auxilios que fueran necesarios.

MUERTE REPENTINA

De pronto se sintió indispuerto, llamando en su auxilio a un individuo que junto a él vio pasar. Dicho individuo lo condujo a la posada de la calle de San Antonio para que allí se le prestaran los auxilios que fueran necesarios.

Al poco tiempo de estar allí falleció. Inmediatamente fué conducido su cadáver al hospital. Hoy le ha sido practicada la autopsia al cadáver del Félix Solera, por el forense don Bernabé Guerrero.

Según el resultado de la autopsia, Félix Solera, falleció a consecuencia de una congestión pulmonar.

ALICANTE

Lo del pimiento

Seguimos caminando a ciegas en cuestión tan batallona. Ya telegrafié el resultado de la sesión celebrada por la junta local de Sanidad, para examinar el reciente decreto dictado por el señor Moret.

Pero, javados están los que esperen que la flama circular suministre alguna luz. D. Segismundo, metido a agradador de uno y otro bando pimentonero, se limita a lavarse las manos en la cuestión que se debate, y encarga a las autoridades el exacto cumplimiento de otros textos legales, tan confusos e intrincados como la mayor parte de nuestra laberíntica legislación.

En substancia viene a recordarnos el ministro que se deben castigar las adulteraciones. Bueno; pero, la mezcla del pimiento puro con aceite puro también, ¿es adulteración ó no?

De esta duda arranca la disparidad de criterios que sustentan las autoridades; mientras unas encuestran en ese texto legal un arma poderosa para encarcelar, ó poco me-

nos, al que exporite pimiento mezclado con cualquier substancia, gobernador hay que no se atreva a detener siquiera esa mercancía, a menos que no se acompañe a la correspondiente denuncia é análisis facultativo que acredite ser nociva a la salud.

Aguardemos ahora el dictamen que va a emitir el alcalde de esta capital, ponente nombrado por la Junta de Sanidad, que hermana la medicina y la farmacia con los deberes del cargo municipal.

Teatro Circo.— Anoche abrió sus puertas este coliseo, verificando su debut la compañía cómica-dramática que dirige el señor Sánchez de León. Pásose en escena Felipe Derblay, que obtuvo una ejecución esmeradísima y hubo muchos y merecidos aplausos para las señoras Lamadrid y Agosti, y para el veterano actor. Los restantes intérpretes no descompararon el cuadro.

El único que no estuvo a la altura de las circunstancias, fué el público. Nos halláramos en familia, como si no hiciera tres meses que padecemos forzado ayuno de espectáculos teatrales.

Esta noche se ha verificado el estreno de la comedia, (por supuesto, ripios aparte) «Vivir en grande».

Mañana función popular, ocho actos y cuarenta céntimos la entrada; a perro chico por acto.

Así anda el arte... 12 Octubre 1902.

HUELGAS MINERAS

Tranquilidad

Ha quedado solucionada la huelga de mineros. Reina completa tranquilidad. Hoy se reanudarán los trabajos.

Entierro de un obrero

En Saint Etienne se verificó hoy el entierro del obrero muerto por un agente en la torre Noire. Asistirán a él miles de huelguistas. Se han tomado grandes precauciones para evitar una alteración de orden público.

MADRID

Una desgracia

En la estación de Pozuelo se aglomeró el público para subir el tren de Madrid. Un viajero se cayó, partiéndose las piernas y falleciendo después.

PROVINCIAS

Ruina inminente

Alcalá de Henares 13 (10 m.) Se halla en estado de inminente ruina, la celeberrima magistral de esta población.

Las fiestas del Pilar

Zaragoza 13 (10 m.) La procesión del Pilar ha sido suntuosísima, asistiendo inmenso gentío. La exposición de pequeñas industrias ha sido un fracaso.

Mitín republicano

Gerona 13 (10 m.) Se ha celebrado el mitín republicano. El señor Lerroux ha estado elocuente y templado. Se confesó anticlerical, pidiendo la separación de la iglesia y el Estado.

Asesinato

Sautorn 13 (10 m.) Un exguardia de orden público ha

asesinado a su esposa, dándole 18 puñaladas. Créese que la causa ha sido la mala conducta de ella.

Huelga conjurada

Palencia 12 (10 m.) Se ha conjurado la huelga de tipos. Se les aumentó el jornal.

ORIHUELA

El pimiento

Rumores alarmantes

Desde esta madrugada supo el alcalde de que en los partidos rurales tocaban las caracolas, convocando para reunirse hoy en Orihuela para protestar de la mezela.

Una gran alarma, de peses canchulo de graves noticias. A dicha conferencia el alcalde con el gobernador, pidiéndole fuerzas.

Se decía que a media mañana vendrían los huerto de ambas vegas en actitud hostil. Otros aseguraban que el objeto de la visita era impedir la estancia de los especuladores en Orihuela, donde hoy empiezan las operaciones de los exportadores de Espinardo.

El cuerpo de guardias municipales y los serenos, se situaron en las afueras de la población, para dar aviso. Han llegado cien individuos de la benemérita, el capitán D. José Aguilar y el teniente coronel D. Clotilde Verdú.

Los huertanos y Pescetto

Según me dicen, lamentan que sus patrocinados no fuesen bien recibidos por las autoridades. Los huertanos han dirigido un telegrama al ministro de la Gobernación, interesándole mande al alcalde cumplir los bandos sobre este asunto.

La manifestación

Numerosísimos grupos de huertanos salen, tocando con gran estrépito las caracolas, por la calle de Santiago. Se dirigen al Ayuntamiento.

La guardia civil ocupa los sitios estratégicos. La población está cada vez más alarmada. Los huertanos van también a la casa del jefe del partido liberal, señor Ballesteros.

FIRMA DEL REY

De Gracia y Justicia

El rey ha firmado las siguientes disposiciones: Dictando reglas para la publicación del escalafón del personal de prisiones. Nombrando magistrado de la Audiencia territorial de Granada, a D. Ramón Sánchez Ocaña.

De Estado

Concediendo plenipotenciaria a don German María Orey, para firmar un convenio entre España y Francia y el reglamento de derechos que han de interponerse a los súbditos de ambos países cuando entren de tránsito.

ro y García y el teniente coronel don Clotilde Verdú. Los huertanos piden al alcalde el cumplimiento del bando que publicó el Ayuntamiento el día 12 de Octubre de 1901.

El señor Verdú aconsejó a los manifestantes la disolución de los grupos para evitar un día de luto a Orihuela. Añadió que será inexorable con los que alteren el orden.

Al salir los comisionados del Ayuntamiento, se destacó un retén de la benemérita en distintas direcciones, al mando del capitán señor Aguilar. Despejaron sin resistencia la plaza, que está ocupada por numerosos grupos.

Disgusto de los huertanos

Los huertanos, disgustadísimos, emprenden el camino hacia la huerta. Dienen que tomarán por cuenta suya una resolución haciéndose justicia por su mano, ya que el alcalde no cumple los bandos que dicta.

Comentarios

La opinión comenta el lujo de fuerzas desplegado. El alcalde justifica el proceder que empleó, con las noticias funestas que anoche recibió de la huerta.

El pedáneo del partido de Bonanza don Manuel Ruiz, que le avisó, dice que es inexacto que le dijera que los huertanos se proponían entrar en los almacenes y arrojar el pimiento, como ahora se dice.

Solo le manifestó que los habitantes de la Puerta de Murcia, vendrían hoy a pedirle el cumplimiento del bando de la prohibición, enapacifica manifestación.

Los dicen que no está en su casa. Todos los manifestantes son de la Puerta de Murcia. En la calle de Calderón sale al encuentro de la manifestación fuerzas de la guardia civil, aconsejándoles que se retiren, pues no llevan permiso.

Se oyen gritos, toques de caracolas y un estrépito infernal. Los huertanos marchan a la alameda de la estación, donde gritan algunos: «¡A los almacenes, a tirar el pimiento! A los almacenes, a tirar el pimiento!»

Los huertanos marchan a la alameda de la estación, donde gritan algunos: «¡A los almacenes, a tirar el pimiento! A los almacenes, a tirar el pimiento!»

Les convenció la arenga que pronunció. Fué aplaudidísimo. En el Ayuntamiento Orihuela 13 (12'55 t.) Desde la Glorieta se dirigen los huertanos a las Casas consistoriales.

Una comisión conferenció con el alcalde. En el despacho de éste estaban los consejeros señores Ferrer, Fabregat, Monte-

—No. —Ya no existen, han muerto; Margarita era huérfana... Toda su fortuna fué a parientes más próximos que nosotros.

Como Raimundo permaneciese profundamente absorto en sus reflexiones, Julia respiró. Creía, sin duda, que se daba fe a su mentira. Además, que no había inventado nada... la historia era cierta... había ocurrido... solo que ella la atribuyó a Laroque.

—Al poner en orden los papeles —murmuró el joven— ha venido a parar a mis manos entre los documentos relativos a ese misterioso asesinato de Ville-d'Avray, la defensa de mi padre... Recordándola he tratado de evocar los recuerdos de mi infancia... y he creído recordar la figura de ese Laroque. ¡Vos le habéis conocido, madre mía?

—Si—dijo Julia; casi desfallecida—era, como tú sabes, un gran amigo de tu padre. Se salvaron la vida mutuamente, durante la guerra.

—Y recordando la fisonomía de ese hombre, me había imaginado que la fotografía era la suya.

—Como ves, es un error. —En efecto, pero estaba tanto más creído en ello, cuanto que las fechas que tiene escritas al respaldo son precisamente las del asesinato de Ville-d'Avray, arresto de Laroque y su condena a trabajos forzados.

—Es una coincidencia, y nada más. —Confesad que es muy extraño. —Extraño, lo reconozco.

—Y... ¿Estáis segura, madre mía, de que no es el retrato de Laroque? —Por qué había de mentir... ¿y mentir sabiéndolo?

—¿Por qué razón? ¿Con qué objeto?... Yo que he puesto las fechas. Si no fuesen otra cosa que las tres etapas fatales de la vida de Roger, ¿con qué interés y para obedecer a qué pensamientos las habríais puesto? D.

Madre culpable

(SEGUNDA PARTE DE ROGER LAROQUE) POR JULIO MARY

—Habrás enganchado en algún clavo—murmuró Julia con voz alterada.

No medió más entre los dos. Cuando Raimundo hubo dejado la quinta para ir a la estación del ferrocarril, Julia permaneció algunas horas con la mirada fija en el álbum. El retrato la atraía invenciblemente. Por fin cedió a la tentación. Abrió el álbum y contempló a Roger. Después, esperando sin duda que haciendo desaparecer la fotografía destruiría sus remordimientos, borraría sus recuerdos, encendió una bujía y acercó la cartulina a la llama.

Quince días después, Raimundo estaba allí de nuevo. Al llegar a la quinta, su primer cuidado fué ir a hojear el álbum. ¿Por qué? ¿Dudaba aún? No, era el instinto que le guiaba.

—¿Carabál—dijo sorprendido.— ¡El retrato no está! —¿Qué es ello? dijo la madre.

—La fotografía de ese desgraciado joven cuya terrible historia me contasteis el otro día. —¡Ah! Es verdad... ¡Me recordaba un pasado demasiado triste y le arrojé al fuego! Raimundo bajó la cabeza. Todas sus dudas volvieron.

Algunos días después de esta escena, Raimundo volvió a la Maison-Blanche. Había sin embargo, dicho, que no aparecería por aquella casa donde dejaba la mitad de su corazón, si no cuando tuviese alguna buena nueva que llevar. Pero la horrorosa duda le impulsaba. Era más fuerte que él y quería saberlo.

Susana estaba en el castillo; Raimundo la pidió una entrevista particular. Laroque estaba en París hacía algunas semanas; tenía el aire muy preocupado, algunas veces sombrío, y se ausentaba mucho; pronto sabremos por qué.

Susana notó la alteración del rostro de su amigo. —¿Qué tenéis?—le dijo.—¿Os ha sucedido alguna desgracia?

Se veía obligado a disimular. —No. Lamentablemente tengo necesidad de una noticia. —¿Cua? ¿Hablad! —¿Es muy probable que no os quede ninguna fotografía de vuestro padre, de hace doce ó quince años? Obligado a ocultarse, a borrar su fisonomía, el señor Laroque cometería una imprudencia muy grande si dejaba en su casa un retrato que pudiese recordarle a un enemigo sus rasgos de otras veces.

—En efecto. —¿Y no os queda nada... absolutamente nada?... —Sí... Escuchad. Mi tío cuando fué a buscarme a Ville-d'Avray para llevarme con él a los Ardennes, escogió entre otras cosas, una fotografía de mi padre y otra de mi madre que se hallaba en el álbum; estas fotografías se quedaron en La Val Dieu; no cabe duda, y jamás me fueron mostrados porque mis tíos estaban persuadidos, como mi padre, que a consecuencia de la enfermedad que tuve había perdido la memoria; pero esto no es todo. Yo tenía un medalloncito en el que mi madre había puesto una reducción de la foto-

grafía de mi padre. Cuando era niña, lo he tenido constantemente oculto. Todavía ahora nadie le descubriría. Mi padre está muy bien en ella, ¿queréis que os la enseñe?

—Si tenéis confianza en mí Susana... —¡Oh! Amigo mío... La joven salió. Algunos minutos después estaba de vuelta. Abrió un pequeño medallón de oro y lo tendió a Raimundo. A éste bastó una mirada para reconocer a Roger Laroque, el Roger Laroque cuya fotografía había visto algunos días antes, porque los dos retratos eran de la misma persona. ¿A qué venía, pues, aquella historia contada por su madre? ¿Y por qué aquella mentira? ¿Y aquellas tres fechas?... Tres fechas tan fatales para Roger. ¿Cuanto misterio!

En vano Susana al verlo tan preocupado lo interrogó; el joven se excusó y marchó, mejor dicho, huyó. Volvió a Meridon por la noche, y se encontró frente a su madre. La desgraciada tenía el presentimiento de que algo de anormal pasaba en el corazón de su hijo menor. Hubiera querido saberlo, adivinarlo; su mirada trataba de comprender la de Raimundo y no podía la señora contener un suspiro cuando veía el alma de su hijo cerrada para ella. La comida fué silenciosa y más triste que de costumbre. Pedro, desde que amaba a Susana, se aislaba por completo de su madre y hermano y puede decirse que casi nunca estaba en familia.

Después de comer, Julia y su hijo se quedaron solos un momento. Hubo un silencio bastante largo. Después Raimundo, disimulando cuanto pudo lo tembloroso de su voz, dijo: —No sé por qué la historia que me contasteis el otro día, acude sin cesar a mi espíritu.

Julia pareció asombrarse mucho. —¿Qué historia? —¡Aquella tan lamentable, de ese pobre muchacho,

cuya fotografía encontré entre las papeles de mi padre. —Julia se estremeció y le miró atentamente; pero Raimundo tenía los ojos bajos.

—Casar—repuso éste—amar a una joven... alcanzar la realización de sus sueños... tocar por breves instantes la felicidad suprema... y ver esa dicha desaparecer como un fantasma... ver morir la mujer amada... verla morir en todo el esplendor de su belleza, en el pleno triunfo de su juventud... esto es horrible y comprendo que ese hombre no haya sobrevivido a tan gran pesar... ha muerto... ha hecho bien...

—¿Por qué me dices eso? —Es que apruebo el suicidio, en ciertas grandes é irreparables desgracias... —¿Hijo mío! —Yo os lo diré, madre mía; tengo el presentimiento de que una catástrofe parecida me amenaza.

Y Julia se levantó vivamente y fué a abrazar a su hijo. —¿Queréis no tener esas ideas? —Son más fuertes que yo.

Hubo un nuevo silencio, al cabo del cual preguntó Raimundo en tono que se esforzó en hacer aparecer indiferente: —¿Cual era el nombre de ese infortunado?

Por segunda vez la madre se estremeció violentamente. Sus negros ojos se fijaron sobre los de Raimundo. Vaciló un poco, buscando sin duda; al fin, habiendo encontrado, dijo: —Era uno de nuestros parientes lejanos, a pesar de que llevaba el mismo nombre... llamábase Juan de Noirville.

—¿Y la joven? —Era de una antigua familia de comerciantes, muy ricos... los Lasserre. Se llamaba Margarita. ¿No has oído hablar de los comerciantes Lasserre?

—No. —Ya no existen, han muerto; Margarita era huérfana... Toda su fortuna fué a parientes más próximos que nosotros.

Como Raimundo permaneciese profundamente absorto en sus reflexiones, Julia respiró. Creía, sin duda, que se daba fe a su mentira. Además, que no había inventado nada... la historia era cierta... había ocurrido... solo que ella la atribuyó a Laroque.

—Al poner en orden los papeles —murmuró el joven— ha venido a parar a mis manos entre los documentos relativos a ese misterioso asesinato de Ville-d'Avray, la defensa de mi padre... Recordándola he tratado de evocar los recuerdos de mi infancia... y he creído recordar la figura de ese Laroque. ¡Vos le habéis conocido, madre mía?

—Si—dijo Julia; casi desfallecida—era, como tú sabes, un gran amigo de tu padre. Se salvaron la vida mutuamente, durante la guerra.

—Y recordando la fisonomía de ese hombre, me había imaginado que la fotografía era la suya.

—Como ves, es un error. —En efecto, pero estaba tanto más creído en ello, cuanto que las fechas que tiene escritas al respaldo son precisamente las del asesinato de Ville-d'Avray, arresto de Laroque y su condena a trabajos forzados.

—Es una coincidencia, y nada más. —Confesad que es muy extraño. —Extraño, lo reconozco.

—Y... ¿Estáis segura, madre mía, de que no es el retrato de Laroque? —Por qué había de mentir... ¿y mentir sabiéndolo?

—¿Por qué razón? ¿Con qué objeto?... Yo que he puesto las fechas. Si no fuesen otra cosa que las tres etapas fatales de la vida de Roger, ¿con qué interés y para obedecer a qué pensamientos las habríais puesto? D.

El suceso del sábado

(DE LA EDICION DE ANOCH)

El gobernador al ministro

De los periódicos de Madrid copiamos el relato que el gobernador ha dado al ministro del suceso del sábado; no teniendo tiempo para ponerle a la versión oficial del Sr. Aguado los comentarios que merece.

Lo que copiamos dice: «Er el ministerio de la Gobernación se ha facilitado hoy la siguiente noticia oficial, que contiene las explicaciones que da el gobernador de Murcia, contestando a un telegrama que le puso el señor Moret pidiéndole noticias acerca del atropello cometido en la redacción de El Diario de Murcia: «Los motivos que se alegan como pretexto para el atropello de anoche se suponen pueden haber sido unos sueltos publicados por el periódico en la mañana de ayer referentes a haberse exportado diferentes partidas de pimienta con mezcla de aceite; y otro suelto en que se hablaba de disgustos habidos en mi despacho con el alcalde de esta ciudad referentes al mismo asunto, cosa que no ha existido, como tampoco las supuestas exportaciones de partidas de pimienta, y por último daba también El Diario la noticia de encontrarme yo en Madrid llamado por el ministro con motivo del mismo asunto del pimienta.

Como estas noticias eran inexactas sin duda y hablo en hipótesis, de aquí tomaron pie para realizar el hecho ineficaz que yo soy el primero en lamentar. Los grupos que se dice atropellaron la redacción del Diario, no vinieron formados de la huerta, sino que como sábado fueron entrando en la ciudad en pocos momentos, por diferentes sitios y sin que llamara la atención, ni aún de los mismos vigilantes de consumos que se hallaban en los resguardos. Así, sin duda, se reunieron los 30 ó 40 individuos que realizaron el atropello, pues no eran más (según se va pudiendo comprobar) al lado del convento de las monjas capuchinas, lugar solitario que se halla inmediato a la redacción e imprenta de El Diario.

En cuestión de minutos realizaron el hecho y salieron precipitadamente por el portillo de San Antonio, en número que no excedería, seguramente, de los 30 ó 40 individuos antes mencionados. El daño que hicieron demuestra la precipitación con que se realizó. Este se reduce a haber arrojado al suelo cinco cajas de letras a derribar los aparatos de la luz que cortaron, en su caída, una cañería del gas, a romper los cristales de las puertas de la imprenta, y en la redacción a romper dos cristales de una puerta.

Reconoció el sitio donde se dice que hicieron los tres disparos, no hay señales de los proyectiles. El hermano del Sr. Tornel asegura que los disparos se hicieron al aire, cosa que comprueba el hecho de que las señales de dos proyectiles se encuentran en la acera de enfrente y en la puerta de hierro de la zapatería del Sr. Valcárcel.

Está comprobado que carece de fundamento, cuanto se diga de centenares de huertanos. Como el hecho se realizó sin duda alguna en brevísimo tiempo, cuando la pareja de orden público, de servicio en la demarcación se apercibió y fué a dar conocimiento, ya habían salido escapados para la huerta los criminales.

Es preciso que conozca el señor ministro que se ha pretendido, tanto por el juzgado y guardia civil, como por mí y fuerzas de orden público que se nos facilitasen algunos datos, nombres ó señas de los individuos que tomaron parte en estos sucesos, que en la imprenta, ni la redacción, ni los vecinos, ni nadie absolutamente se ha presentado a dar ni un nombre, ni una seña.

Sin embargo, la guardia civil está ya sobre la pista de quienes eran los autores principales de este alboroto con los datos que yo mismo les he facilitado. En la ciudad reina tranquilidad completa, y tanto dentro como fuera de ella se encuentra entregada a sus habituales ocupaciones.

Una comisión de huertanos ha visitado al gobernador civil de la provincia, para protestar del atropello de que fué víctima El Diario de Murcia. Ha manifestado al señor gobernador que lo huerto honrada y trabajadora no es capaz de cometer actos de tal índole. De tal comisión formaban parte algunos de los presidentes de las sociedades huertanas disueltas por el señor gobernador.

Para ser que los huertanos han protestado ante la primera autoridad de la provincia de las detenciones llevadas a efecto. Los huertanos han hecho iguales protestas en El Diario, Correo y Heraldo.

En el gobierno. Una comisión de huertanos ha visitado al gobernador civil de la provincia, para protestar del atropello de que fué víctima El Diario de Murcia. Ha manifestado al señor gobernador que lo huerto honrada y trabajadora no es capaz de cometer actos de tal índole. De tal comisión formaban parte algunos de los presidentes de las sociedades huertanas disueltas por el señor gobernador.

Para ser que los huertanos han protestado ante la primera autoridad de la provincia de las detenciones llevadas a efecto. Los huertanos han hecho iguales protestas en El Diario, Correo y Heraldo.

En el gobierno. Una comisión de huertanos ha visitado al gobernador civil de la provincia, para protestar del atropello de que fué víctima El Diario de Murcia. Ha manifestado al señor gobernador que lo huerto honrada y trabajadora no es capaz de cometer actos de tal índole. De tal comisión formaban parte algunos de los presidentes de las sociedades huertanas disueltas por el señor gobernador.

Para ser que los huertanos han protestado ante la primera autoridad de la provincia de las detenciones llevadas a efecto. Los huertanos han hecho iguales protestas en El Diario, Correo y Heraldo.

En el gobierno. Una comisión de huertanos ha visitado al gobernador civil de la provincia, para protestar del atropello de que fué víctima El Diario de Murcia. Ha manifestado al señor gobernador que lo huerto honrada y trabajadora no es capaz de cometer actos de tal índole. De tal comisión formaban parte algunos de los presidentes de las sociedades huertanas disueltas por el señor gobernador.

detenida meditación, lo hicimos, por creernos obligados a ello, por haber visto en la conducta del gobernador un procedimiento ilegal, injusto y peligroso; puesto que desconfiar la previsión que en estos casos obliga a las autoridades, para hacer luego alarde de energías dirigidas injustificadamente contra todos, era irritar a los huertanos sensatos, que son los más, era provocarlos con un nuevo agravio, ja ellos que tanto vienen sufriendo del gobierno que aplaza y aplaza la cuestión sin resolverla en ningún sentido.

Por eso hemos tenido el deseo de que la cuestión se redujera a sus justos límites; y que no se transformara, acaso utilizada así por la parcialidad de las autoridades, en favor de una tendencia cualquiera; cuando de lo que se trata es de un hecho aislado, de una acción vergonzosa, que debe castigarse con toda energía y sin que la autoridad detenga cuando llegue el caso su acción por los compromisos políticos de que habla el señor Aguado a los manifestantes del domingo.

En EL LIBERAL

Esta tarde se ha presentado en nuestra redacción un numeroso grupo de significados huertanos, en el que figuraban los presidentes de varias asociaciones agrícolas, los gerentes de las sociedades exportadoras y varios de los agrariados.

El objeto de su visita ha sido darnos las gracias por el artículo de hoy de que antes hablamos, en el que entendieron que se hace la debida justicia a las asociaciones agrícolas, que han sido creadas, y así aseguran que lo han venido haciendo, con fines legales y con propósitos honrados.

Se han mostrado disconformes del todo con el acto realizado el sábado en El Diario y han protestado a la vez de que las culpas de unos pocos se achacan sin razones ni fundamentos bastantes a todos los huertanos.

Nos han repetido el objeto fundamental de esas asociaciones, que es el fomento de los intereses agrícolas que a ellos tanto importan, por medios lícitos, entre ellos, como es ya sabido la creación de centros de exportación; pero en modo alguno son capaces estas asociaciones—nos decían—de abrigar propósitos criminales.

Los presidentes de estas agrupaciones rechazarían a los que dentro de ellas quisieran salirse del camino legal y producir perturbaciones que, según se ha visto, a ellos son los que en primer término perjudican.

En libertad. No queremos atribuir a nuestras indicaciones el hecho de que hayan sido puestos en libertad la mayor parte de los detenidos el domingo.

Lo hacemos constar y celebramos este proceder del gobernador a quien por entero dejamos el éxito que puede proporcionarle el venir al cabo a obrar en este asunto con la serenidad que no excluye la energía, que en todas las ocasiones y en esta especialmente debe desplegar, bien dirigida.

En cuanto a la disolución de las asociaciones agrícolas sentimos no poder rectificar nuestra opinión. Creemos que una medida impertinente, ilegal é injusta y dispuestos siempre a sostener el imperio de la ley, freno de los hombres malos y garantía de la jente honrada, sigue en pie nuestra protesta.

ORIHUELA

(POR CORREO)

Varias noticias. Las noticias que publica EL LIBERAL de ayer relatando los sucesos del sábado en esa capital, han causado en la opinión malísimo efecto, censurándose a los autores de tan vandálico atentado.

Los huertanos de aquí se esfuerzan en protestar del asalto a la redacción de El Diario y demás atropellos cometidos. Así me lo han manifestado varios labradores con quienes he hablado. —El cartero de esta localidad D. Serapio Puerto nos ruega demos en su nombre las más expresivas y afectuosas gracias a las muchas personas que en estos pasados días le han prodigado sus consuelos con motivo del fallecimiento de su querida y anciana madre.

Al cumplir tan triste encargo, le reiteramos la expresión de nuestro dolor. —Con motivo de las fiestas del Rosario, ayer se vieron muy concurridas las celebradas en Redován y los Huertos, derrochándose una regular cantidad de pólvora.

—Se halla enfermo, aunque afortunadamente no de cuidado, nuestro estimado compañero el distinguido letrado don José Cartagena Guillén, a quien de todo corazón deseamos un pronto y total restablecimiento. —Ayer tarde salió para Alicante, de cuya Colegiata ha sido nombrado canónigo después de unas brillantísimas oposiciones, verificadas en la iglesia de la Merced de esta localidad, ante el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta diócesis, el sabio y virtuoso sacerdote, hijo de dicha capital, don Vicente Alemany Mollá, al cual despidieron en la estación del ferrocarril muchos amigos y compañeros en el sacerdocio.

13 de Octubre.

REVISTA MINERA MERCADOS

El mercado de metales se encuentra totalmente desorganizado, por un lado, debido a la situación que en los Estados Unidos produce la huelga del distrito minero de las anthracitas; por otro lado, la amenaza de las huelgas en los diversos distritos hullaeros de

Francia, toma forma, según las últimas noticias, y como si esto no fuera bastante, la elevación del dinero en todas las grandes plazas financieras infunde temores de una situación, tanto mas grave cuanto mas nueva parece en los anales del financiamiento moderno. Se habla, con la mayor exageración, de las necesidades de fondos disponibles en el colosal mercado de New York, y las naciones de Europa no parecen tener sus reservas en situación de acudir a necesidades de la escala en que figuran todos los acontecimientos de la gran República Americana. No parece que sean bastantes las subidas del descuento en Londres y Berlín para oponerse a una gran saca de oro, y en cuanto a Francia, aun cuando muy sobrada de recursos para defensas normales, no es seguro que pueda defender sus encajes fácilmente, aun cuando sus relaciones comerciales con los Estados Unidos no tienen todas las complicaciones de Inglaterra, para que sea tan fácil el traslado de las sumas disponibles de un país a otro. Como el alto interés del dinero corta la especulación, no hay que esperar movimiento en ninguno de los metales que son objeto de ésta.

Así se ve que el estafío ha bajado próximamente L. 4 en la clase del Estrecho y próximamente L. 1 en el inglés. El plomo mantiene el precio de la cotización anterior, pero realmente ha disminuido su valor por la baja del cambio. Si España no estuviera tan lejos de tomar parte activa en el movimiento financiero del mundo, estaríamos expuestos a algún peligro gravísimo de crisis económica, por el error del Banco de España de mantener el interés de los préstamos al nivel de los de Londres y Berlín. La plata sufre una nueva baja.

Precios corrientes españoles MINERALES

Hierro.—Bilbao. Campanil y carbonatos 11, 10,6 a 11,3. Rubio 51 a 53 por 100, 10,6 a 11. Cartagena manganosífero 15 por 100 f. a. b., 14,50 pta. Secos 50 por 100, 5,50 idem.

Plomo.—Linares sulfuros con 78 por 100, 9,00 pta. Alcohol de hoja: 46 kg., 11,75 psetas. Carbonatos del 50 por 100, 5,00 idem. Zinc.—Almería. Calaminas, por 51 kilos, el 30 por 100. (Unidad de más, 0,22), 1,40 psetas. Cartagena. Blendas, 56 kilos, el 30 por 100, 1,50. (Unidad de más, 0,30), 0,25 psetas.

METALES

Plomo.—Cartagena, quintal de 46 kilogramos, 15,35 psetas. Plata.—Cartagena, onza, 13,25 reales. Hierros.—Lingote en Bilbao, fundición T., 120 psetas. Para pudelar, 118 idem. (De la Revista Minera, Metalúrgica y de Ingeniería.)

BANCO DE CARTAGENA

«AHLEMEYER»

Compañía Anónima de Construcciones e Instalaciones Electro-Mecánicas

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado pedir a los señores accionistas un dividendo pasivo de diez por ciento, ó sean cincuenta pesetas por acción. El pago se hará en la Caja del Banco de Cartagena desde el 1 al 15 del actual ambos inclusive, siendo necesaria la presentación de las acciones para estampar en ellas el correspondiente cajetín de pago. Bilbao 1 de Octubre de 1902.—LA GERENCIA.

HUERCAL-OVERA (ALMERIA)

Feria en los días 22 al 30 Octubre y magníficos festejos durante los mismos días

Festejos

Día 22.—A las 7 de la mañana la banda municipal recorrerá las calles de la población a los acordes de alegre diana, y a las 8 se situará en el real de la feria, tocando las mejores piezas de su repertorio, con lo que se dará este por inaugurada. El batallón infantil, conveniente organizado y uniformado, hará su aparición en dichas horas.

Día 23.—A las 10 de la mañana repartición de pan a los pobres con asistencia de autoridades y comisiones, cuyo acto será amenizado por la banda municipal. Por la tarde, a las 4, adjudicación de premios a los niños más aventajados de las Escuelas públicas. A las 5, evoluciones por el batallón infantil.

Día 24.—A las 10 de la mañana nuevo reparto de pan en igual forma. Por la tarde gran carrera de cintas en bicicleta en el lugar que la Comisión designe, y evoluciones por el batallón infantil. A las 9 de la noche baile en los salones del Casino.

Día 25.—Carrera de cintas a caballo en el sitio y hora que la Comisión tenga a bien señalar, y desfile del batallón infantil. Elevación de globos aerostáticos a las 9 de la noche.

Día 26.—Carrera de resistencia en bicicleta con premio, consistente en un objeto de arte. Solemne función cívico-religiosa en honor a la Virgen del Rosario, a las 9 de la mañana; a las 4 de la tarde maniobrará el batallón infantil. Segundo baile en el Casino a las 9 de la noche.

Día 27.—Para este día se prepara una gran corrida de toros bravos por espadas de cartel, que se anunciará convenientemente por la prensa. Día 28.—Soberbio castillo de fuegos artificiales.—Grandes cueñas. Día 29.—Adjudicación por un jurado competente de los premios destinados al mejor comprador y a los dueños de los mejores ejemplares de ganado mular y vacuno.—Brillante velada artístico-literaria en el teatro de esta población.

Día 30.—Cueñas por la tarde y elevación de globos por la noche.—Huercal-Overa 1.º Octubre 1902.—La Comisión. Feria de ganados para los días 27, 28 y 29.—Tendrá lugar en el paseo de Galdá, Llanos de la Virgen y Carril, sitios próximos a la población y a la estación de ferrocarril, con grandes alamedas, abundante pastos y abrevaderos suficientes. Concurren más de 20.000 cabezas de ganado anual, caballar, mular y vacuno. Premios de 100 pesetas para el mayor comprador; de 100 pesetas para el mejor ejemplar de ganado mular, y de 75 pesetas para el de iguales condicional de vacuno.

Rebaja de trenes en la línea de ferrocarril de Lorca a Baza y ramal de Aguilas. Teatros, conciertos musicales, grandes iluminaciones, excelentes fondas, casas de huéspedes y posadas.

La cuestión Blasco-Capriles

(POR TELÉGRAFO)

Los dos procesados

Valencia 13 (3 t.) El juez del distrito del Mar ha dictado auto de detención y procesamiento contra los señores Blasco Ibañez y Capriles.

Este último ha sido detenido en las habitaciones particulares del gobierno civil. El señor Blasco, a esta hora no ha recibido la comunicación.

Blasco detenido

Valencia 13 (3'15 t.)

En confirmación de mi anterior telegrama, me consta que el señor Blasco ha sido detenido en su finca Malvarrosa, inmediata a esta capital.

El suceso es comentadísimo.

Reunión de los padrinos

Valencia 13 (3'20 t.)

Se han reunido los padrinos de los señores Blasco y Capriles. Guardan reserva de lo acordado.

Parece ser que se desistirá del lance porque se plantea la cuestión viciosamente. El señor Capriles quiere reuicitar la cuestión que tuvo con el señor Blasco hace meses.

Entonces se puso el señor Blasco a la disposición del señor Capriles. Pero no habiéndose celebrado el lance por desistimiento del último, el primero de dichos señores dió por terminado el incidente, haciendo constar por carta la conducta anómala del señor Capriles.

BOLSA

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 13 (4'30 t. urgente)

Apertura

Contado, 00'00.—Fin de mes, 73'57.

A las tres de la tarde

Contado, 73'40.—Fin, 73'50.—Amortizable, 94'50.—Banco, 484'00.—Carpetas, 94'30.—Próximo, 00'00.—Francos, 00'00.

Cierre

Interior, 73'45.—Fin, 73'60.—Próximo, 00'00.—Amortizable, 94'50.—Banco, 484'50.—Tabacos 407'00.—Francos, 31'65.—Libras, 33'05.

Corro

Ultima hora.—Fin 73'60.

Toros en Zaragoza

(POR TELÉGRAFO)

Zaragoza 13 (9 n.)

Con un lleno completo se han lidiado toros de Ripamilián, que fueron buenos. Bombita, ha estado regular en uno, superior en otro y regular en su tercero. Con la muleta y la capa, bien. Mechaquito, bien en dos y pésimo en el último. Recibió dos avisos. Los diestros pasaron al quinto regularmente.

Huelgas mineras

(POR TELÉGRAFO)

Nueva York 13

La huelga va tomando caracteres más graves.

Las provisiones de carbón escasean. Para reemplazar este artículo se emplean ladrillos impregnados en petróleo. Las familias pobres pescan las maderas que flotan sobre los ríos. Háblase de que en breve será declarada en estado de sitio la región minera, por aumentar los actos de violencia de los huelguistas.

BARCELONA

(POR TELÉGRAFO)

El estado de guerra

Barcelona 13 (11 n.)

Se ha levantado el estado de guerra aquí y en Tarragona. Cuestiones obreras

En Matarró se han adoptado precauciones por temor a la huelga de albañiles. Tímese un conflicto, por haber paralizado los trabajos la casa Goiser, constructora de máquinas. Tormentas

Hay grandes tormentas en toda la región. En Areyns del Mar han caído durante lo tempestad, granizos como huevos de paloma. Un desprendimiento de tierras cegó la línea férrea. Ha sido suspendida por tal causa la circulación de trenes. El mar está agitadoísimo.

Los regionalistas

Interrogados los regionalistas acerca de su inteligencia con los de la unión nacional, afirman que no transigirán con los de la unión nacional, en nada que altere las bases de Manresa. Una niña

Los socios del taller de maquinaria de la calle de Villanar, Pedro Molas, Francisco Rosich y Juan Padrós, cuestionaron por motivo del negocio. Padrós disparó un tiro de revolver

contra Molas, hiridiéndole en el hombro. Un hermano del agresor hirió también a Molas con una lima. Juan Padrós huyó. Pedro Mola, fué conducido al hospital. Han sido detenidos José Padrós y Francisco Rosich.

Paisanos y militares

En la calle de la Cera, un individuo cargado de cajas de calzado, intentó atravesar las filas del batallón de Alba de Tormes.

Los soldados continuaron su marcha pisando el calzado. Un paisano se enfureció y agredió a los soldados.

Estos se defendieron a culatazos. Se produjo un gran tumulto. El paisano ha sido detenido.

La marina mercante

(POR TELÉGRAFO)

Reunión de la Junta

Madrid 13 (11 n.)

En el ministerio de Marina se ha reunido la Junta de la marina mercante, para tratar del anteproyecto de reglamento. Presidió la reunión el Subsecretario general Matta.

La reunión ha sido estéril, como las anteriores. La causa de esta esterilidad es que, mientras las compañías navieras, los armadores y los marinos mercantes se conforman con el anteproyecto que existe, los delegados de los distintos ministerios sostienen sus intransigencias y formulan votos particulares.

EXTRANJERO

(POR TELÉGRAFO)

Un choque

París 13.

En la Avenida de la República han chocado dos tranvías eléctricos. Han resultado treinta y ocho heridos. Entusiasmo por los boers

París 13

Hay gran entusiasmo para recibir a los boers que son esperados en esta capital. Se les dedicarán muchos agasajos y obsequios, entre otros un cheque de cien setenta y cinco mil francos para los niños boers.

Otro choque

Roma 13

En Vereills chocaron dos trenes; un exprés y un correo. Han resultado varios heridos. Huelga terminada

Nueva York 13

En Nueva Orleans ha terminado la huelga de los obreros dedicados a los transportes, accediendo los patronos a las exigencias de los trabajadores. Descarrilamiento

París 13

En Saint Etienne se ha preparado intencionadamente el descarrilamiento de un tren. El criminal propósito ha resultado infructuoso.

Un parricidio

París 13

En Beziers un labrador ha dado muerte a su esposa, degollándola, con propósitos de heredarla. Después echó el cadáver al pozo. Ha sido detenido el marido criminal. Los generales boers

París 13.

Han llegado los generales boers. En el trayecto fueron saludados. Ellos saludaron desde el balcón del hotel. Las modistas y costureras les arrojaron flores. Peregrinos húngaros

Roma 13.

El Papa ha recibido a los peregrinos húngaros. No hubo discursos. Se retiró fatigado Su Santidad una vez terminada la ceremonia.

CRIMEN EN MADRID

(POR TELÉGRAFO)

La primera versión

Madrid 13 (4 t.)

A las seis de esta mañana se ha cometido un misterioso crimen en la calle del Marqués de Santa Ana, número 24. En dicha casa vivía una mujer de vida alegre llamada Concha y esta mañana apareció dego lada en su cama. Se supone que el autor es Salvador Sole, pastelero, amante de Concha. Los vecinos han declarado que a la madrugada oyeron quejidos. El autor no aparece.

Información de «El Liberal»

Madrid 13 (10 n.)

La información especial que hemos hecho del crimen de esta mañana rectifica la primera versión circulada. El suceso ocurrió como sigue: En la calle del Marqués de Santa Ana, número 22, duplicado, piso cuarto, derecha, vive un honrado matrimonio. El 26 del pasado mes de Septiembre, recibieron en calidad de huéspedes a José Solé, pastelero, y Concha García, que se presentaron como matrimonio. Los dueños de la casa dicen que se llevaban muy bien.

A las seis de la madrugada, sin que mediase cuestión alguna, José inflrió a Concha cinco puñaladas tremendas, una en el cuello y dos en la ingle, las tres gravísimas. Viéndose Concha herida, pidió soco

ro, tapándole la boca el José con un pañuelo. A las siete de la mañana salió el matador a la oficina. A las ocho, el dueño del cuarto marchó a la oficina. A las nueve, la esposa salió a llevar los niños al colegio, regresando a su casa a las once, hallando muerta a la huésped.

Entretanto, el matador volvió a la casa, hallándola cerrada. No se ha capturado todavía al agresor. La víctima no estaba casada con él. Fué pupila muchos años de varias casas de Madrid, de mala nota. Era de malos antecedentes.

Crimen en un teatro

(POR TELÉGRAFO)

Teniente herido.—Pánico en el público.

Calahorra 13 (7 n.)

Anoche se representaba en el teatro Quintiliano la comedia El crimen de la calle de Leganitos, por la compañía que dirige el señor Montejano. En el primer entreacto, un expectador llamado Donato Díaz disparó un tiro al teniente de caballería don Javier Esteban, hiridiéndole.

El teniente formaba parte de la empresa. Circulan varias versiones acerca del motivo del crimen. Créese que la provocación partió del Díaz. Enseguida de hacer el primer disparo, se hicieron tres disparos más, hiriendo a una espectadora llamada Inocencia Marzo y quemando en la cara a otra señora.

Bonifacio Oliván, que corrió en busca de su familia, se fracturó un brazo. El pánico de los espectadores fué indescriptible. Unos se precipitaron a las puertas de salida y otros se arrojaban al suelo por temor de ser heridos. Muchas señoras se desmayaron. Un agente de policía detuvo al agresor. El teniente herido está agonizando.

Los obreros jerezanos

(POR TELÉGRAFO)

Una reunión

Jerez 14 (1'30 m.)

Las diferencias entre los labradores y los obreros del campo sobre el jornal y la forma del trabajo, han quedado aplazadas ante el alcalde en una reunión celebrada en el Ayuntamiento con asistencia de representantes de la Cámara Agrícola y de Comercio, gremio de labradores, sociedad de obreros viticultores, primeros contribuyentes y otras entidades, acordando enviar al Gobierno las peticiones formuladas para la solución de la cuestión agraria. Es un documento notable de energías tonos. El alcalde lo llevará el viernes a Madrid.

Desgracia en los aires

(POR TELÉGRAFO)

Dos muertos

París 13

Esta mañana salió del parque Vaugirard un aerostato inventado por monsieur Bransky. En el globo iban el inventor y el ingeniero Merin. El aerostato elevóse, atravesando rápidamente la ciudad. Marchaba admirablemente, sensacionando al público que lo contemplaba. Al llegar los viajeros aéreos al punto llamado Stanis, entre Saint Denis y Pierrefitte, descendieron hasta la distancia de cien metros del suelo. Con una bocina preguntaron a los espectadores dónde se hallaban. Fueron a contestarles, pero en este momento vieron horrorizados que la barquilla se desprendió del globo, cayendo vertiginosamente. La barquilla, cuyo peso era de más de cuatrocientos kilos, hundióse profundamente en la tierra. Los cadáveres del inventor y del ingeniero estaban horriblemente aplastados y con las piernas fracturadas. La causa de esta catástrofe se atribuye a la defectuosa atadura de la barquilla al globo. Las cuerdas se rompieron y elevóse éste, perdiéndose en el espacio. Jamás ningún globo dirigible se vió maniobrar mejor ni marchar tan rápido. La esposa del inventor ignora el desgraciado fin de éste, hallándose centada en que las pruebas del aerostato serán satisfactorias. Esta catástrofe ha producido penosa impresión en todo París.

Alejandro Belgado y Cia

HORNO DEL PILON

Desde hoy se fabrica pan de las siguientes clases y precios. De Torre Vieja Una tabla... 3 ptas. Un pan... 0'25. Moreno Una tabla... 2 ptas. 4 libras y media... 0'50. Tendrá derecho el público a reclamar el peso de 800 gramos por pan. Se sirve a domicilio.

SE VENDE

un buen surtido de maderas nobres, propias para cofres, funerarios ó embaldosados de muebles. Darán razón. Crédito Público, 1, portería.

licenciado en Filosofía y Letras, se ofrece para explicar asignaturas de la sección de Letras, en Academia, Colegio ó particulares á domicilio. Honorarios módicos. Razón: En esta Administración.

Está en venta

una remesa de papel usada en muy buenas condiciones. Para informes dirigirse: Prenería, número 42, tienda.



Esquelas mortuorias y de aniversario. Se reciben avisos en la Administración de este periódico. Precios convencionales.

LORO muy hablador de pico blanco, dos años, se vende. Crédito Público, núm. 9, Murcia.

Pérez hermanos. A comer barato, junto a la sucursal del Banco, caso de Paco. Hay empanadas los miércoles y viernes.

Advertisement for D. José Rodríguez Gómez, Comandante de Infantería de Marina, who died on October 13, 1902. Includes a cross symbol and details about his family and funeral arrangements.

BIQUELETAS

LAS MEJORES DEL MUNDO SON LAS MARCAS PEUGEOT Y OLYMPIA, á pesetas 375 y 250. También se venden á plazos semanales de pesetas 6'75 y 4'50. Venta de accesorios, piezas de recambio, gomas de todas clases y taller de reparaciones. Compra y venta de máquinas de ocasión. Se alquilan bicicletas. Antonio Avilés Rocamora, CALLE DEL PRÍNCIPE ALFONSO, 66.—MURCIA

SUAVER CIRUJANO DENTISTA

Conde del Valle, 42 ANTES PRENERIA. En este acreditado gabinete, se construyen dentaduras y aparatos de todos sistemas, por difíciles que sean. En operaciones quirúrgicas, tiene demostrado ya, que está á la altura de los más notables.

ALHAMA DE MURCIA

El antiguo jefe de cocina, D. Lucio Carrasco, ha establecido en este punto una magnífica Hospedería, Café y Restaurant, á precios sumamente módicos, á fin de que los bañistas de las inmejorables aguas de Alhama de Murcia, encuentren toda clase de comodidades, así como un variado surtido en comidas, vinos, liceres y pastas.

VINO NOURRY

Advertisement for VINO NOURRY, a YODOTÁNICO preparation. Includes an image of a bottle and text describing its benefits for various ailments like weakness and digestive issues.

LA ESTRELLA

SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS. Capital: 10.000.000 de pesetas. Valores depositados en garantía: 12.000.000. ADMINISTRADORES, DEPOSITARIOS Y BANQUEROS. Banco de Cartagena, Banco Asturiayo de Industria y Comercio, Banco de Gijón. SEGUROS MAR TIMOS—SEGUROS OONTRA INCENDIOS. Domicilio social: Banco de Cartagena.—Sub-director en Murcia, D. José Clementes Illán, San Pedro, 51.

FONDA UNIVERSAL

de FELIX CABEZOS. PLAZA DEL ARENAL, 1. La fonda más acreditada y de mejores condiciones higiénicas. Mesa inmejorable. Camas y mobiliario nuevos. Hermosísimas vistas. Coches á todos los trenes. Precios módicos. SE COMPRA una mesa de nogal, de comedor, de estilo moderno y una sillaría de despacho.

LA PRENSA Agencia de anuncios. Calle Mayor, 1.—Teléfono 123. LA MAS CÉNTRICA DE MADRID. Se encarga de toda clase de anuncios para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, haciendo grandes descuentos. Excluyente para los anuncios de las Tranvías de la Compañía Eléctrica Madrileña de Tracción.

El Liberal, en Barcelona

El Liberal, en Sevilla

El Liberal, en Bilbao

El Liberal, en Madrid

El Liberal, en Murcia

se hallan de venta en la Administración de este periódico, á precio corriente de 5 céntimos.

SIMIENTE DE LINO TARIN. Preparado especial para combatir con suceso. Los Estreñimientos, Cólicos, Bochornos y las Enfermedades del Hígado y de la Vejiga. (Evitar la marca de la Mujer de 3 pechos). La Cesta: Una cucharada por la mañana y otra por la noche en la tibia. La cuarta parte de un vaso de agua ó de leche. TARIN, Farmacéutico de 1ª Clase, ex-Interno de los Hospitales de PARIS.—9, place des Petits-Pères, 9, y todas en farmacias del mundo entero.

SALUD A LOS ENFERMOS

LAS GOTAS DEL DR. HOFFMANN. Son el mejor de los tónicos conocidos. Curan la anemia, consecutiva á una grave enfermedad, la debilidad de todo el cuerpo, la falta de apetito, las digestiones pesadas y difíciles. Teneis un amigo ó un pariente tísico que se fatiga, que apenas come, que enfaquece, que pierde las fuerzas y que los sudores y la tos le rebaten más que la enfermedad, dadle un frasco de Gotas del Dr. Hoffmann y es seguro, segurísimo, que á beneficio de este prodigioso medicamento adquirirá fuerza, vigor y vida su extenuado organismo y hará bien las digestiones y vivirá muchos años, gracias á las Gotas del Dr. Hoffmann. Curan las Gotas del Dr. Hoffmann con seguridad la impotencia, la espermatoreya, la anemia cerebral, la neurastenia, y las enfermedades de la médula. Los ancianos si quieren volver al vigor de los 20 años, deben tomarlas constantemente. Se venden en Murcia: Farmacia del Dr. Ruiz Seiquer, plaza de San Bartolomé, 10.—En Alicante: Farmacia del Dr. Soler y Sánchez, plaza de San Cristóbal, 12. En Cartagena: Farmacia del Dr. Malo de Molina, calle Mayor.—5 pesetas frasco.—Por correo certificado, 6 pesetas.—Se regalan prospectos al que lo solicite.

Jarabe de Digital de LABELONYE. Empleado con el mejor éxito. El más eficaz de los ferruginosos contra la Anemia, Clorosis, Empobrecimiento de la Sangre, Debilidad, etc. GELLES & CONTE. Argotina y Uragras de LABELONYE. MEDICAMENTO más PUDEROSO que se conoce, en poción ó en inyección hipodérmica. Las Uragras son de un empleo muy fácil en las hemorragias de toda clase. LABELONYE y Cía, 99, Calle de Aboukir, Paris, y en todas las farmacias.

PABLO MARTINEZ. Máquinas para coser y hacer góneros de punto. Enseñanza completa á domicilio. WERTHEIM. Camas de hierro y madera, colchones de muelles de todas clases. Ventas á plazos y al contado. SAGASTA, 32 Y 34.—MURCIA.

FONDA AMAT E HIJO. RESTAURANT PERMANENTE. CALLE DEL PRÍNCIPE ALFONSO, 32 (ANTES TRAFERIA). Este establecimiento está situado en el punto más céntrico de la población, al lado del Casino, con lujosas habitaciones á la Trapería, no hay mesa redonda. Precios módicos. Coches á todos los trenes.

LA MEDECINE NOUVELLE. CURA por correspondencia, con el auxilio de los cuidados vitalistas externos. (El tratamiento es suave, sencillo y agradable.)—Asma, Gota, Reumatismo, Neuralgia, Ataxia, Neurastenia, Parálisis, Tumores fibrosos, Tisis, Tuberculosis, Obesidad y Hernias. LA MEDECINE NOUVELLE, desde hace 20 años obtiene magníficos resultados en los casos más graves y desesperados. Vigor y energía á todos los órganos más débiles y delicados. LA MEDECINE NOUVELLE, periódico semanal, redactado en francés, se remite gratis á quien lo pida. Pídase el prospecto, que está traducido en todos los idiomas. Las solicitudes de consulta se dirigen al DOCTOR PERADON, Director clínico, Caballero de la Legión de Honor, Hotel de la Médecine Nouvelle, 19, RUE DE LISBONNE, PARIS. Se contesta gratis á todas las cartas pidiendo consulta.

LA METALÚRGICA. FABRICA DE ORNAMENTACION DE ZINC LATA, PLOMO Y COBRE. Especialidad en cornisas, gámbas, terrazos, cresterías, tuberías, baños, puertas de chimeneas francesas, etc. Plaza de la Carnicería, 1 y 2.—MURCIA.

EXTRACTO DE CARNE LÍQUIDA. DR. CASTELL. Premio EXPOSICION UNIVERSAL y en la INTERNACIONAL el primero, ó sea diploma de honor con insignias y MEDALLA de ORO, PARIS, 1900. Estos son los mejores elogios que se pueden hacer de este preparado. De venta en todas las farmacias y laboratorio del Dr. Castell, Almas, 7, bajo.—VALENCIA.

Los Tirolese, EMPRESA ANUNCIADORA. Rápidas propagandas. ANUNCIOS EN TODOS LOS PERIÓDICOS GRANDES DESCUENTOS A LOS ANUNCIANTES. ANUNCIOS en Teatros, Vallas, Mediaserías y sitios hijos. ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Y ANIVERSARIOS. Pídanse Tarifas á las Oficinas: CONDE DE ROMANONES (ANTES BARRIONUEVO) núm. 7 y 9, extraseño.—MADRID.

ANUNCIOS. Reclamos y noticias para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, se reciben en la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA, calle de ALCALÁ, 6 Y 8, ENT.º. Se remiten tarifas á quien las pida, con combinaciones de varios periódicos reunidos, á precios muy económicos. También de reciben Esquelas de defunción y aniversario. ALCALÁ, 6 y 8, ENT.º TEL.º 517 MADRID.

Los SUBURBIOS DE PARIS

estudiante de medicina, de quien estaba locamente enamorada; lo que no impidió que el susodicho estudiante se muriera... ¿Tú no te figurabas eso, eh? —Al contrario, lo sabía. —Pues mira, cuando se saben esas cosas se aprovecha uno de ellas... Las mujeres cuando se las quiere se las tiene... —Escepto cuando ellas no quiere... —¿Luego ella no quiere? —No. —Acaso no la habrás dicho que estás al corriente de la anécdota en cuestión... —Se lo he dicho. —¿Y no has conseguido nada?... —Nada... —¿Pues sabes lo que yo haría en tu lugar y de seguro triunfarías?... —¿Qué harías? —Trataría de que el marido abandonara á su mujer... Eso es fácil... no tiene cariño más que al vino... Le convidas uno cuantos días lo tienes siempre borracho... y no pensarás en volver á su casa... Entonces, gritos, lágrimas, sollozos y desesperación de su legítima parienta... Busca por todas partes á su hombre y no le encuentra en ninguna... —¿Y después?

—Después, la cosa no es difícil... se pide prestada una habitación á un amigo, pero habitación colocada en un sitio en donde está seguro de no ser oído... Siempre se encuentra un amigo que preste eso... y ya no se trata si no de llevar allí, con un pretexto cualquiera á la individuo por la cual está uno chiflado... William Scoot se detuvo para llenar de vino de Champagne la copa de Pablo Beraud. Este la vació de un trago. Tenía los labios trémulos, las miradas abrasadoras; y su respiración al escaparse de su garganta producía el silbido de un fuelle de fragua. —Si... si... —balbuceó!—esto me convendría... —¿Quieres que sea?—preguntó el pseudo-estuchista, que parecía cada vez más borracho. —¡Ah! ¡ya lo creo que lo quiero! —Pues bien, déjame hacer. —¡A tí! —Si, á mí... Yo me encargo de conducir á Victorina á un sitio que yo encontraré... un sitio de confianza y verás como una vez entre cuatro paredes, á solas contigo, ya no se acordará más de sus gazoñerías... —¿Eres hombre capaz de hacer eso?—exclamó Pablo Beraud cogiendo las dos manos del irlandés y estrechándoselas con fuerza. —Soy hombre capaz de hacer eso por un camarada... y tú lo eres mío... —¿Cuándo lo harás?... —¡Diantre! es preciso hallar la casa... tener seguro el cuarto, y escoger el momento... pero, no temas, poco tiempo se necesitará para eso... Lo esencial es, que la legítima parienta se vea definitivamente abandonada... y eso es cuenta nuestra. —Este animal (y Will Scoot indicaba á Loiseau dormido) no ha vuelto la noche pasada á su casa... ni volverá esta...

—¿A dónde lo llevaremos? —Al primer hotel que encontremos al pasar; le metemos en la cama y que duerma allí, hasta mañana... que después de hacerle beber otro poco... y encizafarle le enviaremos á la calle Fleurus, en donde Victorina recibirá uno cuantos bofetones mejor aplicados todavía que los de hoy. Luego vendrá á buscarnos y le haremos que vuelva á empezar la juega... A propósito, no olvides que has perdido una botella de Champagne. —¿Haz que la traigan. —No, dejarla para mañana á la hora de almorzar. Nosotros ya tenemos bastante vino dentro del cuerpo. Pide la cuenta puesto que eres tú quien pagas y vamos á dormir en cuanto acostemos á Loiseau. —No conseguiremos llevarnos á ese bruto—dijo Pablo Beraud, que no se sentía muy firme. —¿En dónde vives? —A tí puedo decirte: calle de Buci, hotel de Provence. —A dos pasos de aquí; un carruaje nos conducirá allí. Tú meterás á ese animal en una cama y mañana á las diez irá á despertarte para almorzar. No había objeción alguna que hacer, de modo que Pablo Beraud llamó al camarero que recibió la orden de traer la cuenta y de ir á buscar un carruaje.

Pablo Beraud intervino. —No tengas cuidado—dijo—no tengo intención alguna de coaducirte á ella... te acostarás en mi hotel. —Entonces todo va bien... El carruaje esperaba. Ayudaron al encuadrador á bajar, cogiéndole por los dos brazos y metiéndole en el coche, en donde Pablo Beraud subió á su lado. —Hasta mañana, hijos míos, dormid bien—dijo el estuchista.—Calle de Buci, hotel de Provence—añadió dirigiéndose al cochero, luego se alejó tambaleándose. Pero apenas había dado veinte pasos, se incorporó, soltó una carcajada y echó á andar derecho y firme en dirección al boulevard del Hospital. Esperamos que nuestros lectores no han olvidado á Flogny, llamado el Fósforo, el agente de policía que acompañó al despacho de su jefe á Pedro Beraud, el trapero, cuando fué á pedir noticias sobre la misteriosa desaparición de que había sido teatro el Hotel de las Indias. Flogny, desde aquel día se había encargado de investigar la vida de los miembros de la familia del mercader de brillantes, miembros cuyas señas se sabían, gracias á Pedro Beraud. El agente poseía una gran confianza en sus aptitudes policíacas, y aunque no tenía nada que le guiara en sus pesquisas y le pusiera sobre la pista de Esteban Beraud, no había perdido la esperanza de llegar á encontrarle muerto ó vivo. Las notas enviadas desde Calcuta al juzgado no podían iluminar en lo más mínimo á la justicia. El juez de instrucción encargado de la causa estaba á punto de sobreeserla (lo que constituyó generalmen-

te un entierro definitivo), cuando el jefe de policía le participó la visita que había recibido del trapero, y le rogó que esperara algo más antes de tomar una decisión. El magistrado, naturalmente, esperó. Flogny se puso en campaña, obrando por sí solo, contra la costumbre, porque es regla general que dos agentes trabajen unidos, con objeto de que, llegado el caso, se defendan mutuamente, y quizás de que se vigilen también uno á otro. Los primeros pasos que dió Flogny fueron relativos á los numerosos parientes del millonario que había vuelto de las Indias. Solo se trataba para él de establecer la actual posición de cada uno de sus parientes, y ver si se podía sospechar de alguno de ellos, de ser autor ó por lo menos cómplice del rapto de Esteban Beraud. Pocos días le bastaron para enterarse de la situación pecuniaria y moral de los miembros de la familia. Muchos de ellos estaban luchando con las mil dificultades de la vida; algunos se hallaban en un estado de miseria absoluta. La Fougere, el empresario de los Caprichos Modernos, se había saltado la tapa de los sesos por falta de dinero, y el banquero Verriere había tenido que tomar un socio para evitar la quiebra. En suma, que toda acusación dirigida contra ellos sea inútil... Esto saltaba á la vista de Flogny, que fué á hablar con su jefe, pidió y obtuvo autorización de participarle sus ideas, y empezó de este modo su conversación: —Vos y yo, mi jefe, estamos convencidos de que Esteban Beraud ha muerto, ¿no es cierto? —El jefe de vigilancia hizo una señal afirmativa. —Y estamos igualmente convencidos—prosiguió